

国際交流学科発表団体
小代ゼミナール

国際交流学科フィールドワーク発表会 聴衆の皆さんの感想

- ・ ただ台本を読むだけでなく、問題点によく結び付けて説明が出来たと思う。海外研修の写真も教育資料としてよかった。
- ・ サイパンと沖縄の第二次世界大戦から現在までのあり方や現状など興味を持ち知らなかったことを知れました。
- ・ 小代ゼミの発表で、自ら自分の命を落とす映像を見ておどろいた。
- ・ 戦争に興味があり、沖縄にフィールドワークで行ったので基地問題、戦争のことを思い出し、サイパンとの比較も良かったです。
- ・ 有名な観光地としてのサイパン。私はこのゼミの発表を聞くまで何も知りませんでした。とても興味深かったです。
- ・ 改めて戦争の悲劇や今もなお残る米軍基地問題について考えさせられました。
- ・ 現在何不自由なく日本に暮らしている私たちは、このような歴史があったからこそ日本という国があるのだと実感した。
- ・ 戦争と平和という現代も問題にされている題材が良いと思った。
- ・ 沖縄とサイパンの交流を深めるために活動している先輩達がとてもかっこよく見えました。
- ・ 実際の戦争のときの写真がインパクトがあって恐かった。
- ・ 発表の仕方がとてもうまかった。詳しく分かりやすくできているように思った。
- ・ 他のゼミ発表とは違い、歴史・戦争に対してのものでリアリティーが感じられた。身近なものとして捉えることが出来、写真や動画でより見て取ることが出来ました。
- ・ まだサイパンに多く残る戦争時のものの写真や戦時の状況の写真はとても刺激が強く、大きな衝撃を受けました。
- ・ 研修の有意義さに感動したのは小代ゼミの発表内容でした。
- ・ サイパンと沖縄についての発表に興味を持ちました。日米が太平洋戦争の議論をしてくれることを祈ります。
- ・ とても具体的な説明が多くて分かりやすかった。
- ・ サイパンと沖縄を比較した歴史を勉強できたのが大変有意義でした。またテニアン島の話は今回初めて知ったので、とても勉強になりました。
- ・ 普天間基地問題について、テニアン島の移設誘致案など興味深い話が多くてとても参考になった。



大役を果たした山下昌志と青木麻衣（4期生）



発表会司会を務めた伊東杏里奈・山口圭太（5期生）



パワーポイント操作の池田和陽、タイムキーピングの櫻井俊寿もご苦労さま！